

# EL CORREO

Año XXV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincia, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Sábado 23 de Julio de 1904

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.822

## Republicanos Y SOCIALISTAS

En distintas ocasiones han tratado los republicanos de asegurarse de un modo permanente el concurso de las clases trabajadoras. En este sentido han hecho ruidosas campañas algunos de sus diputados, procurando mantener contacto constante con los obreros, y hasta patrocinando ideas y propagandas que por su carácter esencialmente revolucionario, eran más del gusto de ácratas y libertarios que de los verdaderos socialistas.

El propósito que con esto se perseguía, de hacer ingresar en las filas del partido republicano a una gran parte del elemento obrero, no ha dado, sin embargo, resultado importante, y eso que el mismo Sr. Salmerón no vaciló en entrar activamente en la propaganda, asistiendo, aún no hace mucho, al mitin de los afiliados a La Locomotora Invenible, creyendo quizá que este acto sería suficiente para atraer a su partido el núcleo de trabajadores que representa dicha Asociación.

Pero si los republicanos buscaban en el apoyo de los obreros una suma importante de votos para triunfar en las elecciones, los obreros, a su vez, sólo encontraban aceptable la unión con los republicanos, a condición de que éstos incluyeran en su programa algunas de sus reivindicaciones, presentando en el Parlamento el concurso de sus votos y de su palabra a cuanto pudiera contribuir al mejoramiento del trabajador. El desengaño de unos y otros no se hizo esperar.

El alejamiento en que vive el señor Salmerón del movimiento socialista, resultando en ésta, como en otras materias, que el tiempo no ha pasado por él; el predominio de las ideas individualistas de la antigua escuela en muchos de los que le siguen, y el aislamiento en que todos dejan en sus campañas de atracción obrera al Sr. Lerroux, han demostrado a los trabajadores, juntamente con el caso eco que sus quejas han encontrado en los actos y resoluciones de la minoría republicana, que ésta continúa tan desligada del movimiento obrero y tan sorda a sus reclamaciones como hace treinta años, cuando la asociación apenas existía ni había nada semejante a las organizaciones actuales.

Esto explica la severa crítica que de la campaña parlamentaria de la minoría republicana hace en su último número *El Socialista*, el cual fustiga más duramente al Sr. Salmerón y a sus amigos, que ningún periódico monárquico.

Después de decir que todos los anuncios hechos por los republicanos, de terribles campañas contra el Sr. Maura, habían quedado reducidos a la nada, añade:

«Cuando han echado el resto, cuando han alborotado y púetose en uñas ha sido al intentar el Gobierno que las Cortes concedieran los aplicatorios para que fueran procesados algunos de ellos. Este asunto, de carácter personal, les ha llegado más a lo vivo que todo lo que sufre el país por consecuencia de las causas antes apuntadas.

«Por qué no han tenido esos arrestos para exigir al Gobierno que prestara atención al asunto de las subsistencias, tan importante para todos los pequeños burgueses y para los que viven de un salario y de un corto sueldo? «Por qué no han manifestado esos bríos para obligar al Gobierno a que tratase la cuestión de los cambios o á que se preocupase de veras de la apertura de obras en todo el país que atenuase la crisis de trabajo? Por una de estas tres razones: por torpeza, porque se les da una higa de lo que sufren los productores ó por tratos ó componendas con los actuales ministros.

«Bonito papel para un partido burgués avanzado, que se jacta á voces de llegar á las linderos del socialismo!

Y no ha hecho sólo eso dicho partido, sino que su jefe ha puesto de relieve su candidez provocando al es loco ó no gritar viva la República, debate que ha dado ocasión a un triunfo oratorio del Sr. Maura y que ha dejado en situación verdaderamente ridícula á la minoría republicana. Bien es verdad que ésta tenía tan poca fe en lo hecho por su jefe, que de 35 individuos que la componen sólo 13 dieron su voto á la trascendental proposición.»

que le sigue, que muchas de las críticas de *El Socialista* se vienen haciendo no sólo por la masa republicana, sino por personas que, estando fuera del juego de los partidos, no se explican la pasividad, casi diríamos la agulación, de la minoría republicana ante las cuestiones que más directamente afectan al bienestar de todos los ciudadanos.

Ni en las cuestiones económicas, ni en las cuestiones sociales, se ha advertido la existencia de la minoría republicana en el Congreso. «Es que sinceramente cree el Sr. Salmerón que la cuestión relativa á la legalidad de los partidos es la que preferentemente ocupa la atención de los españoles? »

Los párrafos copiados del órgano socialista serian, en caso afirmativo, la mejor respuesta al estado de espíritu que esto supondría en el jefe de la Unión republicana.

## La guerra

### Noticias de la última batalla.—Derrota de los rusos.

Londres 22.—Se han recibido telegramas de Tokio dando detalles de la batalla celebrada en los días 18 y 19, cuyo resultado fué favorable á los japoneses.

El general Kuroki inició su avance antes de amanecer el día 18. Habiendo desentendido al enemigo le siguió á lo largo del río Tobi.

Los rusos parecían como que se retiraban hacia el Norte; pero dos batallones y ocho cañones, volviéndose rápidamente sobre el punto de partida, atacaron con vigor á los japoneses.

La vanguardia japonesa sufrió estóticamente el fuego enemigo hasta que llegaron las fuerzas de refresco.

El combate continuó hasta la noche. Al llegar la media noche, los japoneses tomaron la ofensiva y montaron su artillería en el fondo del valle y sobre las alturas del Sur.

«Apenas concluyó el día, se reanudó la batalla y los japoneses avanzaron enérgicamente.»

Vidíonse detenidos por una línea de 32 cañones rusos, que disparaban continuamente sobre la línea de infantería japonesa. A los primeros disparos del cañon enemigo retrocedió la infantería japonesa, trabándose un combate de artillería que duró cuatro horas.

A las tres de la tarde avanzó nuevamente la infantería japonesa, logrando escalar las alturas y deteniendo con nutrido fuego el ataque de un regimiento de caballería.

Poco después avanzó resueltamente el cuerpo principal del ejército japonés, que entró como una coña en el centro del ejército ruso.

Rota la línea rusa en varios puntos, su defensa era poco eficaz y sus movimientos difíciles y confusos.

Esta circunstancia fué aprovechada por Kuroki, que, con un vigoroso y supremo ataque, en el que los cañones rusos hicieron muchas bajas, logró desalojar al enemigo de sus posiciones.

La retirada de los rusos, parcialmente detenida, se convirtió poco después en una importante derrota.

Los rusos se replegaron en dos direcciones, hacia el Norte y hacia el Este.

Las fuerzas rusas se componían de siete batallones de infantería y un regimiento de coasacos con artillería; dejaron sobre el terreno 131 cadáveres y 300 fusiles.

Los prisioneros rusos creen que las bajas rusas se elevan á mil hombres.

Las bajas de los japoneses son también muy numerosas.

### Entre franceses y nipones

Londres 22.—Según el correspondiente de *The Daily Chronicle*, en la Ken las pendeencias entre soldados japoneses y franceses de la guarnición de Ouen-hai-kuan, fueron motivadas por el siguiente incidente:

«Dos soldados franceses que llevaban una bandera rusa fueron muertos por los japoneses. Estos mataron además los cadáveres de las víctimas.»

«Para vengar á los muertos, los franceses dieron el siguiente día muerte á siete japoneses é hirieron á 15.»

### Las bajas de los rusos en Motien-ling.

Paris 22.—Ha parte recibido ayer en San Petersburgo, anuncia el general Kurokiki que las bajas de los rusos en el ataque contra los desfiladeros de Motien-ling, efectuado el domingo 17 del actual, excedieron de 1,900 comprendiendo muertos y heridos.

### Vapor inglés á pique

Paris 22.—Desde Niu Chuang telegrafian que el comandante de un torpedero ruso ha declarado que por una improvisada disparó un torpedo contra el vapor inglés *Hip-san* y echó á pique este barco.

### Francia y el Vaticano

«El ultimatum» en Roma  
Paris 22.—Ha llegado á Roma el correo diplomático encargado de llevar el ultimatum del gobierno francés á la corte pontificia.

«El ultimatum» no ha sido entregado todavía.

Se dice que el Papa ha consultado con algunos Cardenales acerca de si se puede aplazar la admisión de dicho documento hasta después de las declaraciones de la Congregación del Santo Oficio.

«Esta no se reunirá hasta el lunes.»

## COSAS DE LA CALLE

### El hombre del frac rojo

No se asusten los lectores por el título que lleva este mal pergeñado articulo, pues no pretendo emular las glorias de Xavier de Montepin, resucitando alguno de los personajes de sus folletinescas novelas. Más parecido pudiera encontrarse á este tipo, ya popular en Madrid, con el famoso Caballero de Gracia que con tanto donaire nos presenta Felipe Pérez en *La gran vía*. Al menos por lo de *gentil* y de *carácter jovial*, ya que no por lo que *le mima la sociedad*. Porque no debe haber sido con él madre muy solícita y cariñosa cuando de *rigurosa etiqueta* se ve precisado á desempeñar en la comedia de la vida un papel bastante desairado.

«¿Quién es? «Cómo se llama? «Qué nos importa ese detalle!

Un hombre que al igual del fresco *Garibaldi*, come sin trabajar. La principal diferencia entre uno y otro escriba en que mientras aquél es conocido en las *tasas* de todos los distritos de Madrid, éste no siente aficiones por el dios Baco, ni pierde un sólo momento su seriedad.

Todas las mañanas, desde poco después de las diez hasta cerca de la una, un joven de barba rubia y buena estatura, porte relativamente distinguido, vistiendo frac rojo de corte irroprochable, calzón negro corto, zapato de charrol y reluciente sombrero de copa, pasaba por las calles de Alcalá, Sevilla, Puerta del Sol y Preciados, luciendo en el ojal del frac un gran ramo de azahar.

Lo extraño del traje hace que todo el mundo le mire y se sonría á su paso, no siendo pocos los que al mismo tiempo le dirigen bromas de mejor ó peor gusto, que soporta con resignación digna de mejor causa, pues no se ha dado aún el caso de que conteste de mala manera á los que se *piorean* de él. Sigue impertérrito su camino, llevando á la espalda grandes letras que anuncian uno de los establecimientos madrileños.

«El hombre anuncio! He aquí á lo que queda reducido el empingrotado caballero.»

«Pasaban los yanquis por ser los que se llevaban la palma en escentricidades de esta clase y hasta han utilizado al hombre como reclamo, pero no habían llegado á vestirse de mamarracho. Entre el americano que en las calles y paseos de Chicago caía al suelo presa de terribles convulsiones y echando espumarajos por la boca para levantarse cuando más público le compadecía y sacar una pastilla de la boca diciendo «el mejor jabón es el de la casa X», ó nuestro ridiculo *gentleman*, no me quedo con ninguno de los dos.»

La teoría de que todo trabajo es honrado no puede ser negada por nadie; pero para que tenga verdadera efectividad debía añadirse siempre que no rebaja la dignidad humana, y no es muy digno que digamos andar por calles y paseos siendo el hazme reír de las gentes.

Y menos mal si por ello consiguiera nuestro héroe una crecida remuneración; pero las dos pesetas que cobra son conseguidas con poco esfuerzo personal, y para alcanzar esa mísera retribución en otro trabajo cualquiera tendría que cumplir aquella máxima de «ganarás el pan con el sudor de tu rostro.»

Estamos en verano y prefiere que le tengamos por un fresco.

J. Barbán.

## VIAJE DEL REY

Más visitas.—Salida de Santoña.—Por la noche.

Santoña 22.—La comitiva regia visitó los fuertes de San Martín y San Carlos, situados sobre la extensa bahía.

El recorrido se verificó en carruajes. S. M. visitó después el Instituto Manzanao, recorriendo todas las dependencias y prodigando elogios á tan hermoso centro de enseñanza.

El Rey entregó al alcalde de Santoña 500 pesetas para los pobres y prometió recomendar al Gobierno que conceda el material de enseñanza necesario, así como la ampliación de algunos estudios de carácter oficial.

Se cree que estos estudios serán los de la carrera marítima, que podrán terminarse en Santoña, si se hace la concesión.

A las doce volvió á embarcar el Rey, y el *Giralda* zarpó de nuevo, siendo despedido con salvas por las baterías de la plaza.

Antes de la partida se recibió un telegrama expedido por el Sr. Maura desde San Sebastián, pidiendo noticias del viaje de S. M. Las autoridades y los periodistas de Santander regresaron á la capital.

Según noticias oficiales, el *Giralda* llegó al caer de la tarde á Estaca de Vares, donde fondeó. Allí habrá permanecido durante toda la noche, durmiendo el Rey á bordo.

El Sr. Gasset.

En el tren correo de Galicia salió ayer tarde para Santiago, con objeto de encontrarse en aquella población cuando llegue S. M. el Rey, el exministro D. Rafael Gasset.

### Esperando al Rey

#### Los santiaguistas

Santiago 22.—Hoy han visitado al Cardenal varios santiaguistas, entre ellos el maestro de ceremonias de la orden, para conferenciar sobre el ceremonial del día del Santo Apóstol.

Dijeron los santiaguistas que el Rey desea que se coloquen los caballos y comenda-

dores en igual forma que cuando celebran capitulo.

El Rey hará la ofrenda vistiendo hábito de maestro de las órdenes militares.

Reunión de los estudiantes.—Llegada de tropas

Santiago 22.—En la Universidad se han reunido unos 200 estudiantes, con objeto de ultimar los acuerdos relativos al recibimiento que han de hacer al Rey.

Presidió la reunión, á petición de los escolares, el catedrático de Medicina D. Miguel Gil Casares, quien recordó la promesa que hizo en Vigo el Monarca de venir á Santiago á hacer la ofrenda y visitar la Universidad compostelana.

Se dieron entusiastas vivas, acordando bajar todos á la estación á recibir al Rey, llevando las banderas de las Facultades.

Recabaron, además, que se les permitiera escolta de honor al carruaje que conduzca al Rey desde la estación.

Precedente de la Coruña ha llegado fuerza de caballería del regimiento de Galicia encargada de escoltar al Rey. Ha hecho el viaje en dos jornadas.

Esta madrugada se presentó en el cuartel el capitán general Sr. Jiménez Castellano, haciendo que saliera al campo el regimiento de Zaragoza y que maniobras, quedando satisfecho de su estado de instrucción.

### En Villagarúa

Villagarúa 22.—Empezar á llegar á esta población los elementos oficiales que han de esperar aquí al Rey.

Han entrado en la bahía el yate *Urania* y el cañonero *Marqués de la Victoria*, conduciendo al capitán general del departamento, Sr. Viniegra.

Fueron á visitarle á bordo las autoridades de Marina y de la isla.

En el tren descendente de la tarde llegaron el general Horras y fuerzas del regimiento de Murcia.

## LA GUERRA UNIVERSAL

(Sueños alemanes)

«¿Qué dirán ustedes que es lo que ha intentado el señor de Niemann, un desocupado?»

Pues el hombre, que además de sajón es capitán, ha ido y ha escrito un libro titulado *Der Weltkrieg* (La guerra universal).

Aun cuando se trata de una obra de fantasía libre, es más que probable que á semejanza de lo que ocurrió hace años con la publicación de *La batalla de Dorking*, resulten un poco subidos los gastos de la edición para Inglaterra á quien no le gusta que se juegue con sus cosas.

En *La guerra universal* una novela, al decir de las gentes muy bien escrita (con letra gótica de la mejor), en la que el pintor, que no se león precisamente, relata las peripecias de una lucha á sangre y fuego entre Inglaterra de una parte, y Rusia, Francia, Alemania de otra.

Como se ve, el *universo mundo* de M. Niemann, es un mundo chiquitito, entre cobre y maleta.

Para el capitán sajón, España, Italia, Austria, el Principado de Mónaco y la república de Andorra, como si no existieran.

Disgustada Inglaterra por la conducta de Rusia en el Asia Central, declara la guerra al imperio moscovita.

Este acto provoca la intervención de Francia en favor de su aliada y distinguida amiga.

Alemania, que presencia los toros desde la barrera, no se encuentra á gusto en su localidad, siente hervir su sangre torera, y tras algunas dudas y vacilaciones, por consejo de su apoderado, un nuevo caudillo, militar retirado y comerciante en activo, se decide á ingresar en la cuadrilla de los dúplices.

Puestas de acuerdo las aliadas, Rusia emprende la lucha en Asia, y tras una interminable serie de palizas, que hace que el árabe alcance fabulosas cotizaciones, pone á los ingleses de patitas en el arroyo... indico.

Entre tanto, las escuadras francesa y alemana, á las órdenes del príncipe *Errique de Prusia*, administran á los ingleses otra paliza en aguas de Fiesingne, lo cual permite el desembarco en la costa británica por el ejército franco alemán capitaneado por el Emperador Guillermo II. (Aquí no manda nadie más que los alemanes, ha debido decirse el autor.)

«Este ejército—¿cómo no?—zurra también la badana á los ingleses, y tras un reñido combate, en que los *nuestros* tienen un muerto, dos desaparecidos y una mula de las ambulancias herida, hace su entrada triunfal en Londres.»

«La pobre Inglaterra, ya sin barcos ni tropas, dinero ni cosa que le valga, pide á gritos la paz.»

En una conferencia celebrada en La Haya acordábase las condiciones... ¡y á repartir tocán!

Rusia se queda con la India, Francia, que no ha pensado un instante en reclamar la Alsacia y la Lorena, se adjudica el Egipto y Bélgica, á pesar de que la pobrecita no se ha metido en nada.

Macedonia engordó, es decir, se agranda y se convierte en un Estado independiente, regido por un archiduque austriaco. El Transvaal vuelve á ser una República libre, foiz é independiente, y á nosotros, por haber sido buenos chicos, nos regalan un jubileo que se llama Gibraltar.

Alemania toma para sí Amberes, Zanzibar y la bahía de la Ballena (Walfischbai), y por razones que el bueno de M. Niemann se reserva, se unen al imperio alemán los Países Bajos y sus colonias, colocándose bajo el protectorado de aquél por un tratado particular. ¡Y tan particular!

Tal es el asunto del libro de M. Niemann, el cual, como ven nuestros lectores, no deja de tener gracia, aun cuando malidita la que hará á los ingleses el sueño del capitán sajón.

do y al terminar los actos tuvo que presentarse en escena varias veces.

Marangoni, Valle y Marsica cantaron con gracia el famoso terceto de los paraguas, repitiéndolo dos veces. Dina Surano en *Bocaccio*, Gisela Govoni, bellísima *Fiammetta*, María Barbieri y las señoritas Grazy y Kammell, trabajaron con excelente voluntad y estuvieron muy guapas, lo que ya es algo. No sería justo ni galante meterse en cortésa horduras, sobre todo teniendo en cuenta que aquí hemos visto *Bocaccio* muy bien hecho y los recuerdos pesaban mucho en el ánimo del espectador al juzgar el trabajo de los artistas anoche.

Mañana, á las cinco de la tarde, se pondrá en escena la opereta fantástica *La Fata allegra*, que tan brillante éxito está obteniendo cuantas veces se representa.

Será la única vez que se dará dicha obra en función de tarde.

«El Innes, festividad de Santiago, se cantará por la tarde *Bocaccio*, y por la noche—gran moda—*Le carnet du diable*».

## INGLATERRA Y RUSIA

### Conflicto solucionado

Londres 22.—El conflicto anglo-ruso, ocasionado por la captura del *Malacca*, ha sido ya resuelto.

Rusia ha contestado á la protesta de Inglaterra poniendo en libertad el citado buque y ha prometido que esto no ocurrirá en adelante y que pagará una indemnización á los armadores del barco; pero que el cargamento del *Malacca* será detenidamente examinado en el primer puerto á donde arriba, dando intervención en este registro al consúl inglés.

Para conseguir este resultado, ha intervenido personalmente una última influencia. Se dice que el rey Eduardo escribió á Zare una carta, que es lo que ha pasado en el ánimo de aquél para la resolución enunciciada.

Queda todavía por resolver la cuestión de si Rusia tiene derecho á armar buques, que solamente han podido pasar los Dardanelos, como barcos mercantes, burlando así una de las cláusulas del tratado de París.

También en esto se espera una solución satisfactoria, gracias á la intervención del rey Eduardo y á los buenos oficios de Francia, la cual desde los primeros momentos ha ejercido una amistosa y activa mediación, aunque con carácter privado.

### El capitán del «Malacca»

Brindisi 22.—Ha llegado hoy el capitán del vapor *Malacca*, que se dirige á Londres, para donde sale esta tarde.

Port Said 22.—Las autoridades egipcias se han opuesto al aprovisionamiento de víveres y carbón para el vapor *Malacca*.

«Este salió ayer con dirección á Argel.—Fabra.

### Cruceiro inglés

Port Said 22.—El cruceiro inglés *Yenus* ha llegado hoy, saliendo inmediatamente y dirigiéndose al Mar Rojo.

## EL VERANO

Han salido:

Para Gostona, el magistrado del Tribunal Supremo D. Tomás Gúdal.

Para La Granja, los marqueses de Golcozrotrea.

Para Solares, D. Juan Gómez de Velasco y su distinguida familia.

Para Mondariz, el exsubsecretario de Gobernación D. Francisco Hornández de Henestrosa y su familia.

Para Avilés, los marqueses de Bellunas.

Para San Sebastián, la condesa viuda de Torrejón.

Para Hondaraya, el conde de Mendoza Cortina.

Para Deva, el marqués de Faura.

Para Zarauz, el Sr. Díez de Usurrún y Alonso Colmenares, hijo de la marquesa viuda de San Miguel de Aguiayo.

Para Avila el conde de Torrejondo, con su esposa é hija.

Para San Sebastián, el senador D. José Odrónas con su familia, D. Mariano Argel con la suya, y el subdirector general de Obras públicas, Sorantós.

Para Bilbao, el Sr. Landeche con su familia y el magistrado del Tribunal Supremo D. José González Blanco con la suya.

Para Portugal, la señora é hijas del señor Irijoyn.

Para la Coruña, D. José Rodríguez Monrelo.

Para Ortigosa del Monte, D. José de Urquiza.

«Se ha trasladado de París á Cantabria el señor duque de Dania.»

«Se encuentra en Torrelodones el abogado de Linares D. Francisco Gómez.»

## CÁMARA DE COMERCIO SUBVENCIONADAS

Se ha concedido la autorización solicitada para celebrar en Barcelona, durante el mes de Octubre próximo, un Congreso ó Asamblea general de las Cámaras de Comercio de España, señalándose al mismo tiempo á la Cámara de Comercio de Barcelona 10.000 pesetas de subvención para los gastos que ocasione la referida Asamblea.

También se han concedido 5.000 pesetas de subvención á la Cámara de Comercio de Valencia para auxiliar á la Sociedad constructora de casas para obreros en dicha capital; 3.000 pesetas á la de Santander, con destino á sostener enseñanzas mercantiles y premios para la Exposición de ganados que organiza, y 2.000 á la de Santiago para costear varios servicios en armonía con los fines é intereses que representa.

## MARRUECOS

Policia anglo-marroquí.—Interacción de las Aduanas.

Tánger 22.—El gobierno marroquí ha aceptado, en principio, la colaboración de la policía en Tánger.

Será nombrado jefe de la misma el teniente Bausedera, de la misión militar francesa en Fez.

El Sr. Regnault, representante de la Denda marroquí, regresó anoche á esta población á bordo del *Moselle*, después de dejar

instalados a sus agentes en varios puertos de la costa.

SAN SEBASTIÁN

La duración del viaje regio.—A Villegarcía.—Loreto Prado.

San Sebastián 22.—Interrogado el Sr. Rodríguez San Pedro acerca de la duración del viaje del Rey, ha manifestado que el día fijado para el regreso es el 28; pero que no sería extraño que se demorase algo más, ante la posibilidad de que el Rey quiera detenerse en algún pueblo de la ruta, dada su aspiración de conocer todos los puntos de su reino. A este propósito recordó el ministro las palabras del Rey, diciendo que no moriría sin visitar hasta las posesiones del Maní.

En el primer expreso salieron para Villegarcía, a fin de encontrarse allí a la llegada del Rey, el inspector de los Reales Palacios, Sr. Zanco del Valle, y el jefe del gabinete fotográfico de Palacio, D. Rafael Campo.

En el expreso de ayer llegó el maestro Arbós, que viene a dirigir los conciertos del Gran Casino.

—Anoche debutó en el teatro de Bellas Artes la compañía de Loreto Prado. La admirable actriz obtuvo un gran éxito.

NOTICIAS DE ALICANTE

Alicante 22.

Está dando mucho juego el informe de la comisión de concejales nombrada por el Ayuntamiento de esta capital para inspeccionar la gestión administrativa de la corporación.

El trabajo realizado por los firmantes de este documento, resulta digno de elogio por su imparcialidad y altura de miras.

Los cargos descubierto por la comisión hecen referencia a viciosos procedimientos que se siguen en las obras por administración, así como a las cuentas de mediciones, a pagos indebidos en el suministro de luz eléctrica y a otros abusos que minuciosamente se detallan en la Memoria.

Han comenzado con gran brillantez las fiestas de Novelda.

Alicante también prepara grandes festejos para el próximo mes de Agosto.

Los conservadores de esta región han llegado por fin a un acuerdo, reconociendo la jefatura del marqués del Bosch, y como único representante de la política conservadora de la circunscripción, al diputado don Carlos por Alicante señor barón de Petrés.—El Correspondiente.

Comercio hispano-argentino

El comercio exterior entre España y la República Argentina ha experimentado, según los datos oficiales publicados por la Dirección general de Estadística de esta última nación, referentes al primer trimestre del año actual, un impulso considerable. La importación se eleva a la importante suma de 43.300.622 pesos oro, con un aumento de cerca de 10 millones sobre la del año anterior.

La exportación alcanza la cantidad de 73.234.446 pesos oro, que excede en 3.883.247 pesos a la de 1903.

De la comparación de datos, se desprende que en la Argentina se ha aumentado el consumo a causa, tal vez, del bienestar de que disfruta como consecuencia de las abundantes cosechas que ha recolectado en los últimos años.

Además, la estadística acusa un refuerzo de la exportación española por valor de 105.257 pesos.

El Sr. León y Castillo

Al regresar a París, procedente de San Sebastián, nuestro embajador en Francia, ha caído enfermo con un violento ataque de reuma. Experimenta vivos dolores en una rodilla, y se ve imposibilitado de trabajar y recibir visitas.

Por fortuna, la dolencia que sufre el señor León y Castillo no parece tener importancia alguna.

A él lo deseamos sinceramente.

LAS CASAS DE SOCORRO Y LOS OBREROS

Ayer tarde se reunió en el Ayuntamiento la Junta local de Reformas Sociales, para proceder al nombramiento de dos obreros por cada distrito para que desempeñen las funciones de vocales en las Casas de Socorro.

Asistieron representantes de todas las Asociaciones obreras legalmente constituidas, resultando elegidos los obreros siguientes: Antonio Torres Medel.—Mariano García Cortés.—Luisano Páramo.—Pedro A. Cienfuegos.—Vicente Orosas.—Manuel Núñez.—Santiago Pérez.—Bernardo Juárez.—Zacarias Barco.—Joaquín Monabé.—Isidro Sanserón.—Eduardo Álvarez.—Antonio Monzano.—Antonio Álvarez.—Bernardino Gómez.—Francisco Guerrero.—Francisco Mora.—Antonio Ramírez.—Saturnino González.—Guillermo Ojaga.

EL P. NOZALEDA

El P. Nozaleda ha completado ya su documentación para poder posesionarse de la sede arzobispal de Valencia.

Según vemos en algunos periódicos, dicho prelado envió ya muy pronto la autorización para que en representación suya se realizase el acto posesorio de aquel elevado cargo.

Cumplida esta formalidad, se asegura que el P. Nozaleda desea no demorar mucho su entrada oficial en Valencia, contando desde luego con el beneplácito del Gobierno.

Ayer se ha dicho que el P. Nozaleda irá a Valencia en la primera quincena de Agosto.

DE PROVINCIAS

Sacerdote en libertad

Alicante 22.—Ha sido puesto en libertad el sacerdote que fué detenido ayer por supuesto delito del que creía víctima a una monja del Hospital, según se decía de público.

Propaganda republicana

Astorga 22.—Ayer, a las ocho de la noche, llegó el Sr. Lerroux. Hoy ha salido para Orense.

Los republicanos le obsequiaron con un banquete en el que el Sr. Lerroux, al brindar, habló del snémo Gobierno que hoy rige los destinos del país, y anunció el próximo triunfo de los ideales republicanos.

Ha prometido que a su regreso celebrará aquí un mitin.

El Sr. Sánchez Guerra en Córdoba

Córdoba 22.—El Sr. Sánchez Guerra ha recibido muchas visitas de cordobeses y forasteros en su residencia de la Huerta del Corchillo.

El día 23, en el teatro Circo, se celebrará un banquete que le dedican los cordobeses sin distinciones políticas.

Armonías republicanas

Barcelona 22.—Dice un periódico que el Consejo federalista de Cataluña que preside el Sr. Vallés y Ribot, no está dispuesto a prestar calor ni aureola a la venida de don Nicolás Salmerón.

Conferencias pedagógicas.—Otras noticias

Bilbao 22.—Ayer comenzaron las conferencias pedagógicas, estando la primera a cargo del maestro Sr. Lampreave.

La celebrada hoy en la escuela de Portugaleto ha estado a cargo del maestro D. Ruperto Medina.

La segunda conferencia ha versado sobre los trabajos manuales, ofreciendo la particularidad de haber sido explanada teniendo a la vista una exposición de trabajos manuales, obras ejecutadas por los mismos alumnos.

Mañana disertará una hermana de D. Ramiro Maestu.

—Mañana es esperado en ésta D. Nicolás Salmerón y García, hijo del eminente republicano, que se propone asistir al mitin que se celebrará el domingo en Baracaldo, organizado por los republicanos de aquella localidad.

—El tranvía de Santurce ha arrollado, dejándole muerto, al alguacil municipal de Baracaldo Antonio Ruiz, que intentó subir al coche por la plataforma posterior.

ATENEO DE MADRID

Estudios superiores

Ya se ha fijado en el tablón de anuncios del Ateneo el cuadro de enseñanzas de la Escuela de Estudios Superiores que ha de regir durante el curso de 1904-1905.

Dice así: D. José Echegaray: «Ecuaciones diferenciales en general y de las lineales en particular».

D. Francisco Silvela: «Ensayo de una historia de las ideas éticas en España».

D. Benito Pérez Galdós: «Historia contemporánea.—Las cuatro figuras políticas miliares del siglo XIX (Espartero, Narváez, O'Donnell, Prim)».

D. Manuel Antón: «Las tres evoluciones humanas: física, psíquica y sociológica».

Eugenio Silvela: «La éstira política escrita en verso castellano».

D. José Estévez María: «Ciencias aplicadas al arte militar».

D. Adolfo Bonilla: «Historia de la filosofía española».

Las artes españolas en el reinado de los Reyes Católicos (1474-1504)

D. Alejandro Pidal: «La época».

D. Juan B. Lázcaro: «Arquitectura».

D. Manuel B. Ossorio: «Pláticas».

D. José R. Mérida: «Escultura».

D. Guillermo Omsa: «Artes suturarias».

D. Antonio Vives: «Las artes mahometanas».

Laboratorios

D. Julio Cejador: «De lingüística».

D. Pedro Dorado Montero: «De criminalología».

D. Antonio Flores de Lemus: «De economía política».

LA REFORMA DEL ARANCEL

LOS ABONOS ARTIFICIALES

El fabricante de abonos artificiales de Barcelona D. J. Atesa ha presentado una exposición a la Junta de Aranceles y Valoraciones haciendo observar los perjuicios que puede causar a la agricultura el encarecimiento de las materias fertilizantes necesarias a la misma, a causa del aumento de derechos que se propone en el proyecto de bases de la ponencia de aquella Junta, que hemos publicado.

«De prosperar el proyecto de bases—dice en su exposición, sería enorme el aumento de derechos de Aduanas que se impondrían sobre las primeras materias para abonos, y por consiguiente no habría más remedio que cesar de fabricarlos en España, é importarlos del extranjero, pues aunque éstos también pagarían mucho más de lo que pagan ahora, resultaría más conveniente impositar los abonos elaborados que las primeras materias para fabricarlos, por pagar aquéllos menos derechos arancelarios que muchas primeras materias que los componen, lo cual es un contrasentido, y antieconómico el que los componentes paguen más derecho que el compuesto, y dados los precios poco remuneradores que alcanzan hoy los productos agrícolas, es difícil la exportación, y mucho más lo será con las cargas que resultarán con los nuevos Aranceles las materias fertilizantes.»

Otro de los artículos cuya exportación conviene más facilitar—añade—es indudablemente los vinos, y si prospera el proyecto de bases de la ponencia de la Junta de Aranceles y Valoraciones, no titubamos en asegurar que se haría imposible su exportación, pues se habrán encarecido en gran manera los derechos de los fertilizantes potásicos, y para el cultivo de la vid se han de emplear precisamente los abonos a base de potasa; y si a esto se añade el aumento de precio que tendrá el sulfato de cobre y el azufre, resultará, como se ha dicho, muy caro el vino, y si hoy es difícil la exportación por la competencia que nos hace Italia, Argelia, etc., entonces resultará imposible.»

Los presos de Alcalá del Valle

Han sido puestos en libertad, en Alcalá del Valle, los individuos que a continuación mencionamos, que estaban presos por los acontecimientos ocurridos en aquella población, y que ya conocen nuestros lectores.

Para Juan Álvarez, Francisco Romero, Francisco Dorado, Andrés Dorado, Cristóbal Vega, Antonio Saborido, Juan Ayala, Andrés Gavilán, Andrés Muñoz, Mario Sánchez y Antonio Vázquez.

Todos éstos fueron juzgados por el Consejo de guerra del 25 de Enero último.

Para Antonio Saborido y Antonio Vázquez pedía el citado Consejo veinte años de presidio, y para los demás cuatro años.

Antonio Vázquez y Andrés Gavilán han quedado, el primero, a disposición del juez de O. vera, por hablar en un mitin en Alcalá el 26 de Mayo de 1903, y el segundo, a disposición del de Utrera, por supuesta calumnia a la autoridad.

Un guardia civil femenino

En la colonia de Las Delicias, del barrio de Real Campaña, término municipal de Cienfuegos (Cuba), ha ocurrido un caso muy original.

Hará cinco meses, próximamente, que llegó allí un joven barbero que se hacía llamar José Jiménez. Era, según decía, natural de Sevilla (España), y por su aspecto aparentaba tener unos veintiocho años. Alto de estatura, corpulento, robusto, de simpática fisonomía, con patilla escasa y bigote no

muy poblado, Jiménez era lo que se llama un bello moicano. Y como, barbero al fin, hablaba con soltura, tenía para todo un cuento y salpicado de chistes su conversación amena, pronto hubo de captarse la buena voluntad de los vecinos del barrio.

A su arribo a dicha colonia, abrió Jiménez una barbería que no tardó en verse favorecida por el público, y al principio la zafra solicitó, y le fué concedida, la plaza de sereno de la localidad.

Con amor al trabajo, desempeñaba una y otra cosa. Las horas del día las pasaba en su establecimiento, tijeras en mano é empuñada la navaja, sirviendo a sus parroquianos, y al caer la tarde veíale ya convertido en guardia de la colonia, vigilando por el orden, como sereno más avisado y diligente.

El mismo se encargó de dar a conocer sus antecedentes.

Al estallar la guerra de la Independencia servía en el cuerpo de la Guardia civil, en la provincia de la Habana, y probaba esto con varios documentos oficiales que poseía.

Más adelante desertó de las filas españolas y se incorporó a los revolucionarios, terminando la campaña en la brigada que tenía bajo su mando el general Leite Vidal.

Para demostrar su condición de veterano del ejército, sus amigos, Jiménez enseñaba con frecuencia a sus amigos su licencia y demás papeles de la guerra.

A las cosas, un día, el moicano esperado, el domingo 20 de Marzo último, desapareció de allí el joven, sin que se conozca el detector que ha seguido. La ausencia del barbero, su violenta partida, fué muy comentada, y hablando unos con otros los vecinos, después de muchas averiguaciones, ha logrado saberse que la huida del mozo obedeció a que al fin fué descubierta su verdadera condición: Jiménez era una mujer que se hacía pasar por hombre.

Según refieren los cinco testigos de este asunto, los que fueron íntimos de la Jiménez, lo más que pudieron obtener que ella les refiriese, respecto a los motivos por los cuales se hacía pasar por hombre, es que siendo una chiquilla se fué con un novio que tenía en España y marcharon los dos a Cuba.

A poco de estar en la isla la abandonó el amante, y no queriendo ella humillarse ante la familia y considerándose, por otra parte, con pocos atractivos para otra determinación, resolvió vestirse de hombre y entregarse a su propia suerte.

Sus instintos varoniles en su espejo al ejército la hicieron ingresar en la Guardia civil, donde aprendió su oficio, y después otras circunstancias la llevaron a las filas de los patriotas cubanos. Para realizar sus planes la favorecieron sobremedera su complexión robusta, su rostro masculino y sus patillas y bigotes, que si son escasos para un hombre, en cambio son excesivos para una mujer. A más de esto, sus andares, sus modales y su voz hacen que nadie pueda sospechar que no fué varón el famoso barbero.

La historia que de él se ha hecho la Jiménez ha sido comprobada por algunos peñatilleros residentes en Las Delicias, que conocieron en España a su familia y que, de oídas, están enterados también de las primeras aventuras de la fugitiva. Los servicios de la arriesgada muchacha en la Guardia civil y entre los cubanos se han confirmado por los documentos que posee y mostró. Y, por último, de su vida posterior sus testigos todos los vecinos de Las Delicias, y de su secreto dan fe las cinco personas antes aludidas.

NOTICIAS

Un herido

En la Casa de Socorro del distrito de la Inocencia fué anoche curado de dos heridas en la cabeza un jornalero llamado Manuel Montero López.

Dichas heridas se las produjo, haciéndole una caricia con un frasco de cristal, Fernando Agudo Muñoz.

El agresor fué detenido.

Incendio

En la calle de Antonio López, núm. 71, se inició un incendio a la una y media de esta madrugada.

El fuego quedó extinguido al poco tiempo sin que hubiera que lamentar grandes pérdidas.

Suicidios frustrados. Ramón Serra Consuei, soldado de ingenieros de la tercera compañía del batallón de Telégrafos, atontó ayer tarde contra su vida, arrojándose al paso de un tren de mercancías en la línea del Norte.

El obrero de la vía, Juan Grillero, evitó, deteniendo a tiempo al soldado, que éste consiguiera su fatal propósito.

Parece que el infeliz no tiene completas sus facultades mentales.

En la Casa de Socorro del distrito del Hospital fué auxiliado Feliciano García Callejo, joven de diecisiete años, escribiente, el cual había ingerido una disolución de fósforos en aguardiente.

El suicida, que hace un mes se encuentra sin trabajo y sin medios de subsistencia, fué trasladado a su domicilio, calle de la Esperanza, núm. 5, piso primero derecho.

Alquitranado de carreteras. Se ha dispuesto que se ensaye el alquitranado en algunas de las carreteras de las provincias de Madrid, Valladolid, Orense, Oviedo, Jaén y Valencia, preferentemente en las que parten de las capitales, por ser de mayor tránsito, contribuir a la salubridad de las poblaciones y estar más directa y eficazmente inspeccionadas.

Al efecto, los ingenieros jefes de aquellas provincias formularán los presupuestos para realizar el ensayo.

Profesores de Caligrafía y Pedagogía. Han sido nombrados: profesor, en propiedad, de Caligrafía del Instituto de Teruel, D. César García Valiente, que lo era del de Figueras; profesores provisionales de Caligrafía del Instituto de Figueras, D. Juan Bautista Aguilar; de Pedagogía del Instituto de Lérida, D. Luis Igualada; de la Escuela Normal de maestros de Burgos, D. Jesús Gómez, y de la Normal de Jaén, D. Enrique Moras.

El general Azcárraga. El presidente del Senado, general Azcárraga, hallase en su completo restablecimiento de la dolencia que le ha retenido en cama estos días.

Ingenieros de minas. La Asociación de Ingenieros de Minas de España, en sesión celebrada en 11 del corriente, ha tomado acuerdos importantísimos sobre la habilitación de títulos extranjeros en nuestra patria, acerca de la impugnación de la real orden fecha 20 de Mayo de 1901 del ministerio de Hacienda, sujetando al pago del 12 por 100 en concepto de utilidades a las indemnizaciones devengadas por los ingenieros en las demarcaciones.

Al propio tiempo se constituyó la junta directiva en la forma siguiente: Presidente, D. Federico Kuntz.—Vicepresidente, conde de Belasquín.—Vocal, D. En-

rique Hauser.—Tesorero, D. Angel Herrores de Tejada.—Secretario, D. José Prats.

La canalización del Manzanares. Han llegado a Madrid dos ingenieros ingleses con objeto de hacer los estudios necesarios para la canalización del Manzanares.

Maestros y maestras

Han sido nombrados maestros en propiedad: de Alcañalilla (Murcia), doña Antonia Lozano; de Fuente Alamo (Murcia), doña María Getonch; de Alcañal de Chivert (Castellón), doña Dolores Boix; de Villarreal (Castellón), doña Francisca Navasquillo; de Alicante, doña Francisca Navasquillo; de Aguilas (Murcia), doña María Juana Montoro; de La Unión (Murcia), doña Luisa Serret; de Alcoy (Alicante), doña Manuela Garre; de Lorca (Murcia), D. Alonso Llamas, y auxiliares de la aneja a la Normal de maestras de Alicante, doña Antonia Bustamante y doña Emetoria Sánchez, y de la Normal de maestros, D. Jesús Arango y D. Evaristo Usco Sánchez.

Sociedad «Ciencia, Literatura y Arte». La sociedad Ciencia, Literatura y Arte celebrará sesión el domingo y lunes próximos, estando las conferencias del primer día a cargo de los Sres. Fernández de Oyenca y Blanco, y las del segundo de los señores Torres Villela (D. J.) y Sánchez Rivero.

Los mosquitos.

En París se padecen una verdadera plaga de mosquitos que ha obligado al prefecto a dar, de acuerdo con el Comité de higiene y salubridad del departamento del Sena, unas extensas instrucciones encaminadas a contrarrestar la multiplicación de tan molesto insecto. Además se da el remedio para hacer desaparecer rápidamente las picaduras; y como esto es especialmente útil, vamos a reproducirlo.

Consiste en apilar sobre la picadura una gota de tintura de iodo ó de una solución de guayacol a 1 por 100.

LA GAUETA

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

EDICION DE LA NOCHE

EL PAN EN MADRID

Contestación del alcalde a los obreros panaderos.—Tahonas que se ponen en condiciones.—Las conclusiones de las Sociedades obreras contra la campaña.—Mas ta. Eranas clausuradas.

La contestación del alcalde a los obreros panaderos, dice así: «Muy señores míos: Ha recibido la contestación de ustedes en la cual se sirven darme cuenta de las conclusiones del mitin celebrado por algunos obreros panaderos en el teatro Barbieri el día 21 de Julio.

Lamento profundamente que la naturaleza de algunas conclusiones, en pugna evidente con terminantes preceptos de las Ordenanzas municipales y con mandamientos imperativos de mi conciencia, me impidiese complacer a ustedes en la medida en que fijamente lo haría siempre que en la resolución no hubiese de intervenir otro factor que mi deseo.

Referirme a aquella petición verdaderamente inólita, a la formulada por consumidores, de que no se prohiba la elaboración del pan en las tahonas que lo fabrican con aguas contaminadas por alcantarillas, atarjes ó pozos negros, petición en virtud de la cual se pretende la complicidad del alcalde de Madrid durante un plazo prudencial, en un crimen imperdonable contra la salud pública.

En esto mi contestación ha de ser muy concreta y muy clara: ninguna consideración me hará retroceder un sólo punto en procedimientos amparados por la ley y por las prácticas de todos los pueblos cultos del globo terráqueo.

Muy distinta será mi respuesta a las dos restantes conclusiones por ustedes formuladas, y reducidas a obtener la pasividad del Ayuntamiento ante la subida del precio del pan.

Para impedir esa subida, ó por lo menos para contrarrestar sus efectos, ha tomado esta Alcaldía medidas tan eficaces, que ni un sólo día han dejado de encontrarse las clases trabajadoras de la capital pan suficiente al precio de 40 céntimos el kilogramo, sin que esto haya impedido la distribución diaria y gratuita de grandes cantidades del hermoso alimento a buen número de Asilos de Beneficencia y de indigentes no asilados.

Representan por ventura las conclusiones de ustedes en el extremo referente al precio y al peso del pan, la aspiración de las clases pobres? Representan siquiera la de la mayoría de la clase obrera? Si así fuese, no tengan duda de que la contestación afirmativa y documentada a esta pregunta sería seguida, en un lapso de tiempo no superior a algunas horas de las órdenes necesarias para llevar a vías de resolución la cómoda y fácil empresa por ustedes patrocinada.

Queda, pues, aguardando la respuesta con verdadera y legítima impaciencia su amigo y seguro servidor q. b. s. m.—G. Ruiz de Grijalba.»

Algunas de las tahonas mandadas cerrar hasta que se pusieran en condiciones de trabajar, han oficiado al señor alcalde estar ya en dichas condiciones por haber cegado el pozo cuyas aguas no reúnan las condiciones debidas y haberse provisto de la necesaria agua de Lezoza.

El Sr. Ruiz de Grijalba ha oficiado a su vez a los tenientes de alcalde respectivos para que una vez comprobado que en efecto dichos establecimientos se han puesto en condiciones, autoricen su reapertura.

Un delegado del Comité de las Sociedades obreras ha estado hoy en el Ayuntamiento a pedir hora al señor alcalde para llevarle las conclusiones aprobadas en el mitin de anoche.

El alcalde les dijo que si no tenían inconveniente en ello les recibiría mañana a las doce del día en su domicilio.

Continúa la campaña de los tenientes de alcalde, habiéndose también hoy ordenado el cierre de algunas tahonas hasta que se pongan en buenas condiciones.

Huelgas en América

Chicago 23.—Los Sindicatos de obreros de las industrias de conservas y sus simitares han acordado declinar en huelga.

Chicago 23.—La huelga de los obreros a que se refiere el anterior despacho, se extiende por todos los Estados Unidos.—Fabra.

Estado Real decreto jublando a D. José Gutiérrez de Agüera y Manjón.

Gracia y Justicia Real orden disponiendo que durante la ausencia del subsecretario de este ministerio se encargue del despacho de la subsecretaría el director general de Prisiones.

Marina Real orden disponiendo que durante la ausencia del ministro del ramo se encargue del despacho de los asuntos del ministerio el capitán de navío D. José Jiménez.

Hacienda Ley autorizando al Gobierno para concertar con las Compañías de ferrocarriles y tranvías el pago del impuesto sobre los billetes de viajeros y el transporte de mercancías.

Otras concediendo créditos extraordinarios.—Otra (reproducida) concediendo beneficios al cultivo del algodón.

Reales decretos trasladando a la plaza de interventor de Hacienda de Sevilla al subdirector segundo de la Dirección de la Denda, y nombrando para esta vacante a D. Ricardo Méndez, administrador especial de Hacienda de Navarra.

Instrucción pública Real decreto aprobatorio del adjunto reglamento para la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico.

Real orden disponiendo se considere como catedrático numerario en propiedad de la cátedra de Lengua griega de la Universidad de Sevilla a D. Luis Segala y Estadella.

Otra disponiendo se anuncie a traslación las cátedras que se expresan.—Otra resolviendo se anuncie a oposición las plazas de director anatómico vacantes en las Escuelas de Veterinaria de León y de Córdoba.

Agricultura y Obras públicas Real orden resolutoria de un expediente de donación de multa impuesta a la Compañía de los ferrocarriles Andaluces.

Otra disponiendo se dé posesión a la Sociedad del Tiro Nacional de Valencia de los terrenos que tiene solicitados.—Otra aprobando un presupuesto de obras para la Granja Central.

SUCESOS

Intoxicación

En la Casa de Socorro de Chamberi ha sido asistida Emilia Cañizo, de veintidós años de edad, que presentaba síntomas de intoxicación por haber ingerido una planta venenosa de naturaleza desconocida, siendo trasladada después a su domicilio, calle de San Gregorio, 8.

Alumbramiento en la calle

Por los guardias de Seguridad que prestaban servicio en aquellas inmediaciones, fué auxiliada esta madrugada una señora de cuarenta y seis años de edad, que dió a luz en la calle de Hortaleza.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 23 DE JULIO DE 1904 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Table with columns for various financial instruments and their values. Includes sections for 'Ultimos precios', '4 1/2 interior', '5 1/2 interior', 'Ayuntamiento', 'Sociedades', 'Cambio medio', and 'LONDRES'.

Ultimos precios. Día 22 Día 23 Diferencia

4 1/2 interior. Serie F de 50.000 p. 76 70 76 95 + 0 25. M de 25.000..... 76 70 76 95 + 0 25.

5 1/2 interior. Serie F de 50.000 p. 97 80 97 90 + 0 10. M de 25.000..... 97 80 97 90 + 0 10.

Ayuntamiento. Ob. Municipales de 450 pts. 6 0/10 interior Id. Erilanger y C.ª. Id. por resultas a 0/10 de 500 pts. a 4 1/2.

Sociedades. Ob. de Tabacos. 420 00 419 00 - 1 00. Soc. Elect. Chamberi. 282 00.

Cambio medio, 37'00. LONDRES. No se han cotizado libras. Despues de la Bolsa. Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 76'90.—Fin próximo, 77'00.—Barcelona, fin mes, 76'83.—París, 4 por 100 exterior, 58'20.—Renta francesa, 98'02.

Londres 23.—Exterior español, apertura, 85'25.

# El Rey en Vivero

Visita inesperada.—La travesía.—Salida para Villagarcía

Vivero 23 (7'20 mañana).—Urgente. El Giraldita ha fundado a las cinco de la mañana. El Rey visitará la población a las ocho próximamente. Las autoridades y el vecindario ignoraban la regia visita, por lo que, sorprendidos grandemente, empezaban ahora a poner colgaduras en los balcones. El alcalde acaba de reunir al Ayuntamiento.

La travesía ha sido buena; algo tendida la mar, pero sin molestias. El Rey entregó en Santofia 500 pesetas para los pobres y 250 a la superiora de San Vicente de Paul y Colegio de Mondoñedo. Al Rey y al Príncipe han gustado mucho las organizaciones de estos establecimientos benéficos. Probablemente saldremos a las nueve ó diez para Villagarcía, llegando a las seis de la tarde.—Mencheta.

Más detalles.—El Rey y el pueblo.—Impresión lisonjera

Vivero 23 (9'50 mañana). El Rey, el Príncipe y su séquito, desembarcaron a las ocho de la mañana. Como había marea baja, se improvisó un desembarcadero con endebles tablas sobre la falda de los carabineros. Recorrieron a pie la población, orando en el templo y visitando después el Ayuntamiento.

Salvas, músicas, cohetes y vivas. La población entera le acompaña, alabando la sencillez del Monarca. Algunos exclaman: —Viste como cualquiera. —¡Qué monada!—exclaman otros. Como la visita ha sido improvisada, resulta más agradecida. La comitiva detuvo frente a la estatua de Pastor Díaz. Zarparemos pronto.—Mencheta.

## Cristianos asesinados

Shanghai 23.—Según noticias recibidas de Kichang en Litchuan, cerca de Sianfoi, un Obispo y un presbítero franceses y tres cristianos indígenas han sido muertos; un sacerdote ha sido capturado y tres capillas incendiadas. Se ha enviado al lugar de estos crímenes un destacamento de 200 soldados.—Fabra.

## LA GUERRA

### Retirada de los rusos

Tokio 23.—Los japoneses atacaron el 19 a un destacamento ruso, ocupando Tocho chiapo, al Norte de Chaochizong. Los rusos se replegaron, atravesando el río Taitson. Los japoneses solo tuvieron 17 heridos.—Fabra.

### La escuadra del mar Báltico.

Según noticias de San Peterburgo, el día 20 se ha publicado una orden relativa a la escuadra del Báltico. La segunda escuadra del Pacífico tendrá dos divisiones, la primera a las órdenes del contralmirante Vorskalkin y con los siguientes buques: Acorazado *Empereur Alexandre III*, de 13,800 toneladas y un andar de 19 nudos. Idem *Ossiabla*, de 16,000 toneladas y un andar de 19 nudos. Idem *Nararin*, de 10,000 id. id., 16 id. Idem *Sissak Veliky*, de 8,500 id. id., 16 id. Crucero *Amiral Nakhimof*, de 3,500 idem idem, 16 id. Idem *Almas*, 2,400 idem id., 19 id.

La segunda división, mandada por el contralmirante Enquist, tendrá la composición siguiente: Acorazado *Aurora*, de 6,500 toneladas, un andar de 20 nudos. Crucero *Dimitri Dousky*, de 5,800 idem idem, 16 id. Idem *Sollana*, de 3,800 idem id., 20 id.—Fabra.

### La escuadra de Wladivostok.

Tokio 23.—La escuadra de Wladivostok fué vista ayer a 80 millas, a la altura de la provincia de Hitachi, marchando con dirección al Sur.

### Las lluvias

Ninchuang 23.—Las lluvias atrasan de nuevo los movimientos de avance del ejército del general Oku.

### Una presa de los rusos

Suez 23.—El vapor alemán *Scandia* apresado por la marina rusa en el Mar Rojo ha llegado a este puerto tripulado por oficiales y marineros rusos. Se dispone a entrar en el Canal y se ignora la dirección que lleva.

### Barcos de guerra en el Mar Rojo

Djeddah 23.—El crucero auxiliar ruso *San Peterburgo* llegó ayer a este puerto y hoy ha partido para cruzar el Mar Rojo, esperando instrucciones telegráficas. **Port Said 23.**—Han llegado a este puerto el crucero inglés *Furious* y dos torpederos, para escoltar por el Mar Rojo a los buques mercantes.

### Avance del general Oku

Londres 23.—Telegrafian de Ninchuang con fecha 23, al periódico *Daily Mail*, que en el día de ayer el general Oku volvió a emprender su movimiento de avance desalojando de sus posiciones a un pequeño destacamento ruso y ocupando a Chinsuling.

### La situación en Tánger

Londres 23.—Según un telegrama recibido de Tánger por el periódico *The Times*, casi todas las noches los soldados tienen que cambiar disparos con unas pequeñas cuadrillas de bandoleros en los alrededores de la ciudad.—Fabra.

### Para los pobres de la Inclusa

La Asociación benéfica para socorro de los pobres del distrito de la Inclusa, que preside el concejal D. Celestino Paz, celebrará como en años anteriores una *hermosa* pública, con el objeto de allegar recursos para dicha benéfica Asociación, en el local de costumbre, calle de Fray Oseario González (antes Pasión), 16, en los días 6, 7, 8 y 13 del próximo Agosto.

En cada uno de los días 8 y 13, se verificará un sorteo especial de magníficos regalos, siendo uno de ellos un precioso mantón de Manila, enviado por S. A. la Infanta doña Isabel.

### Los billetes de 25 pesetas

Produce general disgusto la carencia que se nota de billetes del Banco de 25 pesetas, pues este billete es el más necesario para las transacciones, y sobre todo para el pago semanal de los obreros. Especialmente en las minas y fábricas alejadas de las vías férreas, el pago sin dicho billete se hace casi imposible, pues es considerable la cantidad de plata que hay que transportar para verificarlo aquí. Si el Banco quiere reducir la circulación de sus billetes, cosa que nosotros aplaudimos, debe empezar por los grandes y no por los que, por lo mismo que representan corta cantidad, son los más necesarios para las transacciones.

## Preparativos en Santiago

Santiago 23.—El gobernador ha recibido un telegrama de Vivero comunicándole que el Rey pasó por allí esta mañana. Ha llegado el conde de Revillagigedo, Sr. Grabos, Rivera y Ordóñez y el magistrado del Supremo, Sr. Barneuo.

Los trenes llegan abarrotados de viajeros. Santiago 23.—En la puerta Fajera se ha levantado un magnífico arco, adornado con los escudos de las provincias de Galicia y las banderas española y gallega, ésta azul y blanca.

Las tropas se replegarán después que pase el Rey y desfilarán por delante de palacio. El alojamiento del Monarca está maravillosamente adornado. Al descender del tren, el Rey atravesará un precioso kiosko de tonos claros, adornado con escudos. En aquel momento el Ayuntamiento de Conjo le presentará un Mensaje de saludo.—Fabra.

### Instituto antiséptico

Bajo la dirección del subdelegado de medicina, doctor D. Norberto Arcas, se ha inaugurado en esta corte, en la calle de Santa Eugracia, núm. 51, primer piso, un instituto antiséptico que prestará toda clase de servicios de esterilización, desinfección y embalsamamientos.

## Balance del día

Los telegramas de hoy, que por separado pueden verse, dan cuenta de la visita del Rey a Vivero, que no figuraba en el itinerario publicado.

El Rey y el Príncipe de Asturias y personas del séquito visitaron la población, continuando luego el viaje.

Esta tarde, a las seis, era esperado el Giraldita en Villagarcía.

El presidente del Consejo llegó esta mañana a Madrid cuarenta minutos más tarde de la hora oficial, por haber traído retraso el exprés del Norte. En la estación fué esperado por los ministros de Gobernación, Hacienda y Guerra, el subsecretario de la Presidencia, el oficial mayor de dicho centro, el señor Redonet y varios amigos particulares y políticos.

Se dirigió a su domicilio particular, donde estuvo trabajando toda la mañana.

A la hora de costumbre recibió el señor Maura a los periodistas, dándole cuenta de un despacho del ministro de Marina comunicando que el Rey había llegado a Vivero a las siete de la mañana, desembarcando en la población, donde fué cariñosamente recibido. Zarpó el Giraldita con rumbo a la ría de Arosa poco después de las nueve de la mañana.

El alcalde interino ha visitado esta mañana al jefe del Gobierno para darle cuenta del estado de la lucha que viene sosteniendo con los panaderos. También habló con alguna extensión de cuanto se relaciona con el proyecto de la Gran Vía y con la cesión de los Jardines del Buen Retiro para Casa de Correos. Anunció al Sr. Maura que para tratar de estos

extremos le visitaría en breve una comisión de concejales.

No sabe aún el Sr. Maura si el Rey, durante su viaje, se detendrá en el Ferrol. Tratándose de esto y de los comentarios que con este motivo se han hecho por la prensa, manifestó que hasta ahora el único punto a que decididamente tenía acordado ir el Rey, era a Santiago. Claro está que puede ó no detenerse en otras poblaciones, como lo ha hecho en Santaña y Vivero, pero nada hay definitivo.

Ha negado que tenga fundamento lo que se dice de disgustos del ministro con los marinos, atribuyendo a esta causa que no vaya el Rey a Ferrol.

Ese disgusto,—añadió el Sr. Maura,—no es nuevo y puede calificarse de *crónico*, pues existe desde que se anunciaron las reformas.

Hasta que regrese el ministro de Instrucción pública, probablemente no se celebrará Consejo de ministros.

La cuestión social presenta mejor aspecto, pues se han solucionado, según dicen en los centros oficiales, las huelgas de Santander y de Santa Olalla (Toledo).

Preguntado hoy el ministro de la Gobernación acerca de la noticia que viene circulando por la prensa relativa a haber sido puestos en libertad algunos de los condenados por los sucesos de Alcalá del Valle, contestó que aunque no podía asegurar de una manera definitiva, nada tendría de extraño que hubieran sido indultados algunos cuyos expedientes conclusos se hallaban en el Supremo de Guerra y Marina, pues en el último Consejo de ministros se trató de este asunto, predominando el criterio del indulto, para que, ya en libertad, pudiera todo el mundo convencerse de que, cuanto se ha hablado de tormentos, a que dichos individuos fueron sometidos, carecía por completo de fundamento.

No deja de llamar la atención que si realmente ha habido indulto, no se hayan publicado los correspondientes decretos en la *Gaceta*, siendo también raro que no haya podido el ministro de la Gobernación dar una información más completa en asunto de tanto interés.

El presidente del Consejo recibirá el lunes, a las cuatro de la tarde, a la comisión del Ayuntamiento de Madrid que, en cumplimiento del acuerdo tomado en la sesión de ayer, ha de gestionar del Gobierno la aprobación del proyecto de la Gran Vía.

### La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marca lo siguiente: A las ocho de la mañana, 23° sobre 0. A las doce de la tarde, 33° sobre 0. A las cuatro, 31° sobre 0. La máxima fué de 38° sobre 0. La mínima de 29° sobre 0. El barómetro marca 710.—Variable.

## CHARADA

La esposa de una segunda, un dos tres cuatro llamada, no sabe de *tercia prima* en donde está bautizada. Su madre casó en un punto que el *segunda* cuatro cruza, vino a España y nació todo que es *tercia cuatro* andaluza.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana)

### Solución a la charada anterior PAN TA LO NE RA

## CURIOSIDADES

### Parques y Jardines

No es sólo España el país en que los árboles sufren una guerra devastadora. También los franceses los destruyen sin razón ni motivo justificados.

Y no es sólo el labriego francés, como el español, el que devasta los bosques para apropiarse el terreno y explotarlo en beneficio propio.

En la misma ciudad de París, los terrenos dedicados a jardines y parques han sido reducidos a una tercera parte en cien años, con notable perjuicio de la higiene y del ornato. De 838 hectáreas que medían en 1789, apenas llegaban a 269 en 1900.

Y es que los propietarios parisinos prefieren el interés propio a la salubridad de la población; prefieren destinar a la edificación los terrenos que ocupan parques y jardines, que conservar el arbolado, que purifica el aire y spreca la vista.

Los ingleses, más prácticos que nuestros vecinos los franceses, conservan y amplían los parques de Londres y quitan de los árboles con exquisito esmero.

## CULTOS

Santo de mañana.—San Francisco Solano; Santa Cristina, virgen y mártir, y Santas Niceta y Aquilina.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santiago, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde vísperas de su Titular con asistencia del cabildo de señores curas párrocos y ecónomos.

En la Catedral misa conventual a las nueve y media.

En las parroquias misa mayor a las diez con explicación del Evangelio.

En la Capilla Real se celebrará misa mayor a las once.

En San Luis de los Franceses id., con sermón en francés.

En la Encarnación misa solemne a las nueve y media.

En el Asilo de la Santísima Trinidad y Patronato de Obreros, ejercicios con sermón como todos los días festivos.

### Funciones para mañana

LÍRICO.—A las 8 3/4.—Lucha de clases. —A las 9 3/4.—La faena.—A las 11.—Venus Salón.—A las 12.—La faena.

A las 5.—El Misissippi.—El hule.—La misa de doce.—Venus Salón.

APÓLO.—A las 8 3/4.—Los picaros celos.—A las 9 3/4.—El pobre Valbuena.—A las 10 3/4.—El género infimo.—La contrata.—A las 12.—Los picaros celos.

A las 5.—La violonista.—El género infimo.—La contrata.—El pobre Valbuena.

### TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO

—19.º de abono.—Turno impar. —A las 9.—Guisa.

A las 5.—La Fata alegre.

Intermedios en el jardín por la banda del regimiento del Rey.

Entrada, 1 peseta.

Ciroulo de hierro.

### RECREO SALAMANCA

—Ayala, 1.º Patines, cinematógrafo, carroussel, columpio mágico y otras atracciones en el jardín.

IMPRENTA DE EL CORREO

—Si, debéis acompañar en un largo viaje al señor Roberto Briquet.

—¡Oh!—exclamó el hermano con un entusiasmo indescriptible.—¡Viajar yo con el señor Briquet! ¡Yo al aire libre por ese mundo! Señor Roberto Briquet, tiraremos todos los días al fiorete, ¿no es verdad?

—Sí, hijo mío.

—¿Y podré llevar mi arcabuz?

—Lo llevarás.

Santiago dió un salto y salió del aposento dando gritos de alegría.

Respecto a la comisión para la ciudad—dijo Gorenfiot a Chicot—puedes dar tus órdenes a ese otro monje: acércalos, hermano Panturgo.

—¡Panturgo!—murmuró Chicot, en quien este nombre despertó recuerdos que no estaban exentos de dolor.—¡Panturgo!

—¡Ah!...—dijo Gorenfiot—he elegido a este hermano, que se llama como el otro, para que haga exactamente lo mismo que a aquel hacía.

—Luego nuestro amigo está fuera de servicio....

—Ha muerto..... ha muerto.....

—¡Ah!—exclamó Chicot compadecido, —el hecho es que debía hacerse viejo.

—Diecinueve años, amigo mío..... sólo tenía diecinueve años.

—Es un caso de longevidad sorprendente,—observó Chicot,—sólo un convento puede ofrecer estos ejemplos.

## CAPÍTULO XXIV

### La Penitente

Panturgo, a quien el prior acababa de anunciar, se presentó al instante.

En realidad no había sido elegido para reemplazar a su difunto homóni-

mo por su configuración moral ó física, porque nunca deshonró la aplicación de un nombre de asno figura más inteligente.

El hermano Panturgo se asemejaba a un zorro en sus ojillos, en su nariz puntiaguda y en sus quijadas salientes.

Miróle Chicot un instante, y durante él, aunque de corta duración, pareció haber apreciado en su justo valor el mensajero del convento.

Panturgo permaneció humildemente junto a la puerta.

—Acércalos, señor correo—le dijo Chicot:—¿conocéis el Louvre?

—Sí, señor—respondió Panturgo.

—¿Y conocéis en el Louvre a un tal Enrique de Valois?

—¿Al rey?

—No estoy muy seguro de si es e rey—dijo Chicot,—pero en fin, así le llaman por costumbre.

—¿Tendré que entenderme con el rey?

—Precisamente, pero ¿le conoces ó no?

—Muchísimo, señor Briquet.

—Pues bien; dirás que quieres hablarle.

—¿Y me dejarán subir?

—Hasta el aposento del ayuda de cámara, sí, porque vuestro hábito es un pasaporte. Su majestad es muy religioso, como no debéis dudar.

—¿Y qué he de decir al ayuda de cámara de su majestad?

—Que te envíe la sombra.

—¿Qué sombra?

—La curiosidad, hermano mío, es un ruin defecto.

—Perdonad.

—Le dirás, pues, que te envía la sombra.

todos los recursos de su prodigiosa agilidad; lanzábase a su contrario como un gato montés, se deslizaba bajo el pecho de Chicot, saltaba a derecha é izquierda; pero este último, fido en su propia calma y en la extensión de su brazo, elegía las ocasiones favorables, y al mismo tiempo que separaba de su cuerpo el fiorete de su adversario, aplicaba el terrible botón en el punto que quería.

El hermano Borrromeo se ponía pálido y sentía hervir en su pecho todas las pasiones que poco antes le habían enardecido.

En fin, Santiago se abalanzó por última vez sobre Chicot, que al verle desviado de la guardia y sin conservar el aplomo debido, se presentó en descubierta para obligarle a partir á fondo. Santiago cayó en el lazo, atacó con furor, y defendiendo Chicot la estocada vigorosamente, separó al pobre discípulo de la línea de equilibrio de tal modo, que no pudo sostenerse y cayó.

Inmóvil Chicot como una roca, permaneció en su puesto.

El hermano Borrromeo se mordió los dedos y le dijo:

—Ciertamente, caballero, que no nos habíais dicho que érais un poste de sala de armas.

—Ése, ehl—exclamó Gorenfiot desvanecido, pero triunfante por un sentimiento de amistad fácil de comprender,—ese nunca sale de la línea.

—Yo, un pobre patán—dijo Chicot;—yo, Roberto Briquet, poste de sala de armas! Vaya, señor tesorero, no os chancocéis.

—Pero no hay duda—repuso éste—que es preciso haberse ejercitado mucho para manejar la espada como vos.

—En efecto—dijo Chicot con la mayor naturalidad,—he empuñado la espada

algunas veces, y al empuñarla siempre he observado una cosa.

—¿Cuál?

—Que para el que tiene el arma en la mano, el orgullo es muy mal consejero y la cólera un auxiliar sumamente perjudicial. Ahora, escuchadme, hermano Santiago: vuestro puño es bueno, pero os faltan piernas y cabeza; sois ligero, pero no calculáis; en el manejo de armas deben tenerse presentes tres cosas esenciales: en primer lugar la cabeza, después la mano y luego las piernas; con la primera puede un hombre defenderse, con la primera y segunda puede vencer, y si reúne las tres cosas, vencerá siempre.

—¡Ah, caballero!—le dijo Santiago.—Sostened un asalto con el hermano Borrromeo, porque nos haréis pasar un rato delicioso.

Chicot iba á rehusar con desdén aquella proposición; pero reflexionó que esto sería conceder al orgulloso tesorero una ventaja sobre él.

—Con mucho gusto—respondió,—si el hermano Borrromeo consiente en ello, estoy á sus órdenes.

—De ningún modo—replicó el tesorero,—porque me venceríais, y más quiero confesarlo que hacer la prueba.

—¡Oh! ¡Qué modesto! ¡Qué amable!—exclamó Gorenfiot.

—Te equivocás,—le dijo al oído el implacable Chicot,—es un loco vanidoso; si á mí en su edad se me hubiese presentado una ocasión igual, hubiera perdido de rodillas la lección que Santiago acaba de recibir.

Y diciendo y haciendo dobló otra vez el espinazo, volvió á aparecer con sus piernas torcidas y su eterno gesto, y se sentó de nuevo en el banco.

Santiago le siguió, pues la admiración

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matites, punto vainica, etcétera, ejecutados con la máquina **DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL** la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. **Máquinas para toda industria en que se emplee la costura**

# MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á **Prestas 2,50 semanales**

**PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS**

**La Compañía Fabril Singer**  
 Concesionarios en España: ADCKOCK Y C.  
 Sucursales en la provincia de Madrid:  
 Madrid..... CALLE DE LA MONTERA, 18.  
 CALLE DE ALCALA, 40.  
 Alcalá de Henares: CALLE DELIBREROS, 26

**GRAN HOTEL DE LOS PLACERES**  
**Via de Marín (Pontevedra)**  
 Gran edificio con una terraza de 800 metros cuadrados sobre el mar. Luz eléctrica, agua y timbres en todas las habitaciones.—Cuartos de baño y cascos para baños de mar.—Restaurante, café y fonda.—Departamentos para familias.  
 Para informes, dirigirse á **D. AGUSTIN RODRIGUEZ** (Pontevedra) Marín.

**MAISON-FAMILLE**  
**Régée pour hommes d'études**  
 Única casa que existe en Madrid para jóvenes de carrera, cualquiera que sea su nacionalidad, y pretenda, al mismo tiempo que cursarla oficialmente en los centros académicos de esta corte, aprender prácticamente los idiomas francés, inglés, alemán ó español, sin necesidad de otra enseñanza que la conversación frecuente habitual que sostendrán los alumnos entre sí, con sus superiores y la servidumbre de la casa, que toda ella será respectivamente extranjera.  
 Pídase Reglamento: Plaza de las Salesas, número 7, Colegio.

**TURBINAS AMÉRICA**  
**Para saltos de todas las alturas y fuerzas**  
 Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical u horizontal.—Construcción norteamericana.  
**Importante:** Garantizamos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 95 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.  
 Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 90 por 100 de rendimiento en la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiamos á que se nos pruebe lo contrario.  
 Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan sin merced sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretenimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.  
 Se sirven los pedidos con gran rapidez.  
 Presupuestos y catálogos gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa.  
**Sloan et C., 17, Rue du Louvre, Paris**

**Viñas franco-americanas**  
 Cincuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingertadas sobre los mejores ingertos de aquellos reconocidos.  
 Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.  
 Ofrece cien mil pies de viñas de primera clase por el mes de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Riparia.  
 También vende LA SIN IGUAL, máquina para ingertar, no desmenuzable y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingertos: raja, escarriñana e inglesa.  
 Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 fr.  
 Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quai Deschamps, 45, Burdeos (Francia).

**PATENTE DE INVENCION**  
**J. G. WHITLOCK**  
 Núm. 26.110  
**Aparato para obtener por destilación, azúfre de los minerales que lo contengan**  
 Se vende ó cede en explotación.  
 Se reciben órdenes en: **Madrid, calle de Génova, 15, 2.º dcha. Madrid**  
**PROFESOR**  
 Lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanzas, en su casa y á domicilio.—Honorarios módicos.  
**Arsenzola, 2, 4.º izquierda**

**LA DIABETES**  
 se cura radicalmente y sin reaparecer, con la **Mixtura Antidiabética Martin.** Este nuevo tratamiento que conviene aun á los temperamentos más delicados y cuya incontestable eficacia está reconocida por una larga experiencia de muchos años tanto en Francia como en otros países, permite la supresión total del fastidioso régimen que todo el mundo conoce. El enfermo puede comer á voluntad, féculas ó no, azúcar y alimentos azucarados; en una palabra, comer según su gusto y apetito.  
 El **Tratado de la Diabetes** explicando claramente este nuevo método, se remite gratis pidiéndolo á **G. MARTIN**, Farmacéutico de 1.ª clase, **97, Rue Lafayette, Paris.**

**PILDORAS Y JARABE DE BLANCARD**  
 con yoduro de hierro inalterable  
**CONTRA la anemia, la pobreza de la sangre, opilación, la escrofula, etc.**  
 Exijase el producto verdadero con la **firma Blancard** y las señas: **40, Rue Bonaparte, Paris**  
 Precio: Píldoras, 4 fr. y 2 fr. 25.—Jarabe, 3 fr.

**Theophile Roederer Reims & Comp.ª**  
**CRISTAL CHAMPAGNE**  
**GLADIATEUR CABALLO**  
 ÚNICA MEDALLA DE 1.ª CLASE EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARIS DE 1887  
 MEDALLA DE ORO, EXPOSICIÓN DE BRUXELLES Y MELBOURNE  
 Primeras recompensas en las Exposiciones de Burdeos, Filadelfia, Oporto, Santiago, etc.  
**Casa fundada en 1864**  
 De venta en los principales Restaurants de Madrid y provincias  
**Agente general: León P. Aubey**  
 25, Rue Bergère, Paris

**JACQUET FRÈRES**  
**EN VERNON (EURE)**  
**Dinamos y motores eléctricos. Corrientes continuas y alternas**  
**TRANSFORMADORES**  
 Diferentes modelos hasta de 120 caballos, para cualquier industria  
**Medalla de Oro en la Exposición de Paris de 1900**  
 Catálogos gratis á quien los solicite

**ENFERMEDADES NERVIOSAS**  
 CURACION CIERTA POR EL **JARABE HENRY MURE**  
 en Font Saint-Espirit (Francia)  
 Envío gratuito de un folleto muy interesante  
 CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES

**Servicios de la Compañía Transatlántica**  
**LINEA DE CUBA Y MEJICO**  
 El día 16 de JULIO saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor  
**CIUDAD DE CADIZ**  
 directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba á Isla de Santo Domingo.

**LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO**  
 El día 26 de JULIO saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor  
**MANUEL CALVO**  
 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba á Isla de Santo Domingo.

**LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA**  
 El día 11 de JULIO saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor  
**BUENOS AIRES**  
 directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Guaymas, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana.—Combi. por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conmovimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santiago y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Carúpano, Güanta y Oumaná, con trasbordo en Curacao.

**LINEA DE FILIPINAS**  
 El día 18 de JULIO saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor  
**MONTSERRAT**  
 directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**LINEA DE BUENOS AIRES**  
 El día 3 de JULIO saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor  
**REINA MARIA CRISTINA**  
 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**LINEA DE CANARIAS**  
 El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 23 de Cádiz, el vapor  
**M. L. VILLAVERDE**  
 directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Sta. Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

**LINEA DE FERNANDO POO**  
 El día 25 de JULIO saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor  
**SAN FRANCISCO**  
 para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

**LINEA DE TANGER**  
 Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.  
 Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.  
 Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene á los señores comerciantes agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

**IMPORTANTE**  
 Búscame en cada ciudad de España, hombres, mujeres y un representante para darle trabajo en casa, artículo novedad, útil, lucrativo, invento admirable y nunca visto. Enviase gratis franco domicilio muestrario elegante y explicaciones en español.—Escribir con sello de 25 céntimos á la Sociedad Italiana, Corso Umberto, 462, Roma (Italia).

**THE STUDIO**  
 REVISTA de Bellas Artes  
 Publicación internacional que se ocupa del **Arte moderno en todas sus fases**  
 PRINCIPAL DEL NÚMERO **Un chelín (5 céntimos)**

**ASGOTAS CONCENTRADAS de Hierro Bravais**  
 Son el remedio eficaz contra **LA ANEMIA CLOROSIS y COLORES PALIDOS**  
 El Hierro Bravais carece de color y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.—No constriñe jamás.—No ensucina los dientes.—En muy poco tiempo procura **SALUD—VIGOR—FURZA—BELLEZA.**—Desconfianza de las imitaciones.—Solo se vende en Gotas y Píldoras, en todas las farmacias y droguerías.

**Linimento Geneau**  
**Para los caballos**  
 Solo este precioso tónico reemplaza al cauterio, y cura radicalmente y en pocos días las costras, liliaduras, escuincos, alopecias, meladas, estrivanas, alifafas, torcoluchos, hocedades, etc.—Revulsivo y resolutive inmejorable en las enfermedades internas.—Precio, 6 fr. Depósito general: Farm. Geneau, 275, rue St-Honoré, Paris.

**Santal Midy**  
 Intensivo, suprime el catarro, la cistitis y las infecciones. Cura los fluxos en **48 horas**  
 Cada cápsula lleva el nombre Midy.—De venta, en las buenas farmacias.

**65 años de exist. en**  
**FUERA DE CONCURSO**  
 Miembro del Jurado Exposición Universal de Paris 1900  
**alcohol de menta DE RICQLES**  
 Calma la sed y sana el agua.—Disipa los dolores de corazón, de cabeza, del estómago; las indigestiones, la disentería y la colerina. Excelente para el uso de los dientes y la toilette. Preservativo contra las epidemias.—Exigir el nombre de RICQLES.

**A los** que sufren de dolores recomendamos el uso del **Jarabe de Follat.**—De venta en las farmacias y en la fábrica, rue Jacob, 19, Paris.

podía más en él que la vergüenza de la derrota.  
 —Os suplico que me deis lecciones, señor Roberto.—le dijo.—pues me figuró el reverendo padre prior lo permitiría. ¿Es cierto?  
 —Sí, hijo mío, con mucho gusto.—le contestó Gorenflot.  
 —Yo no puedo seguir los pasos de vuestro profesor, amigo mío.—repuso Chicot saludando á Borromeo.  
 —¡Oh! no soy el único maestro de Santiago—dijo el tesorero.—porque hay otro que enseña también en el convento el manejo del arma; por consiguiente, no habiendo sido el honor exclusivamente mío, tampoco puede serlo su vencimiento.  
 —¿Y quién es el otro profesor?—se apresuró á preguntar Chicot, conociendo por el semblante de Borromeo que éste acababa de cometer una imprudencia.  
 —Ninguno, ninguno—replicó Borromeo.  
 —Si tal, si tal—replicó Chicot.—lo he oído perfectamente. ¿Quién es el otro maestro, Santiago?  
 —¡Ah! ya me acuerdo—añadió Gorenflot.—aquel hombréculo grueso que me habéis presentado, hermano Borromeo, y que suele venir algunas veces; buena figura y bebe regularmente.  
 —No recuerdo ya su nombre—murmuró Borromeo.  
 Al oír esto el hermano Eusebio, se acercó con sencillez, con su cuchillo pendiente del cinturón y la risa en los labios, diciendo:  
 —Yo lo sé, yo lo sé perfectamente.  
 Borromeo le hizo multiplicadas señas, pero no reparó en ellas, y añadió:  
 —Se llama maese Bussy-Leclerc, y ha sido profesor de armas en Bruselas.  
 —¡Hola! ¡hola!—exclamó Chicot,—

maese Bussy-Leclerc! Buena espada es, á fe mía!  
 Y al hablar de este modo con toda la naturalidad de que era capaz, no perdía de vista las furibundas miradas que el hermano Borromeo dirigia al mal aventurado charlatán.  
 —¡Toma!—observó Gorenflot.—pues tampoco sabía yo que se llamase Bussy-Leclerc; no hay duda que se han olvidado de informarme de esa circunstancia.  
 —Se me figuraba que su nombre no podría interesar á vuestra reverencia—dijo Borromeo.  
 —Efectivamente.—añadió Chicot.—¿qué importa que se llame Juan ó Pedro? Lo que interesa es que instruya bien á sus discípulos.  
 —Es verdad, es verdad.—repuso Gorenflot.—lo principal es que sepa su obligación.  
 Dicho esto, se encaminó á la escalera que conducía á su cuarto, acompañado de la admiración general.  
 Al pie de la escalera reiteró Santiago su demanda á Chicot, con visible disgusto de Borromeo; pero Chicot le dijo:  
 —No sé enseñar, amigo mío, pues me he formado yo solo por medio de la reflexión y de la práctica; hacéd como yo, porque quien en buen terreno siembra, recoge larga cosecha.  
 Borromeo preceptuó un movimiento que hizo girar á todos los frailes hacia sus celdas; Gorenflot se apoyó en el brazo de Chicot y subió majestuosamente la escalera.  
 —Me parece—dijo con orgullo—que tenemos un convento enteramente adicto al servicio del rey y útil para algo, ¿eh?  
 —¡Ira de Dios! Ya lo creo—contestó Chicot.—Se ven buenas cosas en esta santa casa.

—Pues todo se ha hecho en un mes... ¿Qué digo? En menos de un mes.  
 —¿Y lo habéis hecho vos?  
 —Yo, yo solo, como lo véis.  
 —Es mucho más que lo que yo esperaba, amigo mío, y cuando vuelva de la comisión...  
 —Es verdad, querido amigo, hablémos de eso.  
 —Con tanto mayor gusto, cuanto que debo enviar al rey un mensaje, ó más bien un mensajero antes de mi partida.  
 —¡Al rey! ¡Un mensajero al rey! ¡Luego estás en correspondencia con el rey!  
 —Directamente.  
 —¿Y decís que necesitáis un mensajero?  
 —Sí.  
 —¿Queréis enviar á alguno de nuestros hermanos? ¡Oh! Sería mucho honor para el convento que uno de nuestros hermanos viesse al rey.  
 —Seguramente.  
 —Pues bien; voy á poner á vuestras órdenes las mejores piernas del priorato; pero contádmelo, Chicot, cómo ha sido que el rey, que os creía muerto...  
 —Ya os dije que me proponía resucitar cuando fuese necesario.  
 —¿Y para entrar en favor?  
 —¡Oh! Mucho mayor que antes.  
 —Es decir que podréis enterar al rey de todo cuanto hacemos aquí por su propio interés.  
 —No dejaré de hacerlo, amigo mío, está seguro de ello.  
 —¡Querido Chicot!—exclamó el buen prior creyéndose ya obispo.  
 —Pero antes tengo que pedir os dos cosas.  
 —¿Cuáles?  
 —En primer lugar algún dinero, que el rey os devolverá.  
 —¿Dinero?—dijo Gorenflot levantán-

dose con precipitación.—afortunadamente tengo atestados los coires.  
 —¡Sóis feliz á fe mía!  
 —¿Queréis mil escudos?  
 —No, no, querido amigo; eso es demasiado, y soy modesto en mis gastos y humilde en mis deseos: el título de embajador no me ensorberce, y más bien lo oculto que hago ostentación de él. Cien escudos me bastarán.  
 —¿A qué están? ¿Qué más?  
 —Un escudero.  
 —¿Un escudero?  
 —Sí, para que me acompañe, porque soy muy dado á la sociedad.  
 —¡Ay, amigo mío, si estuviese todavía libre como en otros tiempos!—dijo Gorenflot exhalando un suspiro.  
 —Sí, pero no lo estáis.  
 —La grandeza me tiene encadenado.  
 —No puede poseerse todo á un tiempo, y ya que no puedo contar con vuestra honrosa compañía, mi muy querido prior, me contentaré con la del hermano Santiago.  
 —¡Santiaguillo!  
 —El mismo; me agrada mucho ese muchacho.  
 —Y tienes razón, Chicot; es joven de provecho y creo que hará fortuna.  
 —Por de pronto voy á llevarle doscientas cincuenta leguas de aquí, si convienen en ello.  
 —Dispón de él á tu gusto.  
 El prior golpeó sobre la campana, y al punto se presentó un lego.  
 —Que suban el hermano Santiago y el encargado de las comisiones del convento en la ciudad.  
 Diez minutos después estaban los dos en el aposento del prior.  
 —Santiago—dijo éste—voy á daros una comisión extraordinaria.  
 —¿A mí, reverendo padre?—añadió el joven admirado.